

1. Alcance de la revisión ambiental

La revisión de BID Invest incluyó reuniones con los equipos gerenciales de LED en sus oficinas de Saint Michael, Barbados, y en su principal centro de fabricación, así como con los encargados de Operaciones, Recursos Humanos y Contaduría. La evaluación incluyó una evaluación de la gestión ambiental y social general de Caribbean LED en su planta y su enfoque respecto de la gestión de la cadena de abastecimiento. La visita al emplazamiento se llevó a cabo del 12 al 13 de febrero de 2019. El proceso de debida diligencia incluyó una revisión de la información complementaria, como sus manuales, procedimientos de los empleados, las políticas de Recursos Humanos, los programas de salud y seguridad en el trabajo, y las prácticas generales de gestión de residuos.

Dada la naturaleza de este financiamiento para brindar fondos a la cadena de abastecimiento exclusivamente a la red de proveedores de Caribbean LED, el énfasis de esta revisión se centró en la gestión ambiental y social, y en las condiciones laborales y de trabajo del productor (Caribbean LED), y de programas de gestión centrados en los proveedores de Caribbean LED y su cumplimiento de los requisitos ambientales y sociales básicos.

2. Clasificación ambiental y social, y sus fundamentos

Según la Política de Sostenibilidad Ambiental y Social de BID Invest, la operación fue clasificada en una categoría B de bajo riesgo, ya que sus posibles riesgos e impactos ambientales y sociales son limitados, mayormente reversibles y pueden mitigarse mediante medidas que están disponibles y son viables de implementación en el contexto de la operación.

Las Normas de Desempeño de la IFC aplicables para esta operación son las siguientes:

- Norma de Desempeño 1: Evaluación y gestión de los riesgos e impactos ambientales y sociales
- Norma de Desempeño 2: Trabajo y condiciones laborales

3. Contexto ambiental y social

Caribbean LED Lighting Inc se dedica al ensamblaje de luces LED para uso comercial, industrial y residencial. Se considera que es una de las empresas de mayor crecimiento en la región del Caribe, dado que, al ampliar sus instalaciones en 2013, duplicó la superficie de su planta. Posee distribuidores en aproximadamente diez países de la región y exporta a un total de 16 países.

Tanto la sede como la planta de ensamblaje se encuentran ubicadas en Barbados, dentro de un área industrial específica. Caribbean LED se apoya en una red de alrededor de 5 -6 proveedores, que operan principalmente en la provisión de materia prima y servicios, que incluyen plásticos, cables, luces y transporte.

4. Riesgos e impactos ambientales, y medidas de mitigación e indemnización propuestas

4.1 Evaluación y gestión de los riesgos e impactos ambientales y sociales

a. Sistema de evaluación y gestión ambiental y social - Al ser una empresa emergente pequeña, Caribbean LED implementa un conjunto básico de procedimientos para abordar los riesgos ambientales y sociales que se presentan en su planta de ensamblaje, los que en su mayoría tienen que ver con la salud y seguridad en el trabajo. El Gerente de Operaciones es el responsable de todas las cuestiones relacionadas con la producción, incluidas la salud y la seguridad. En virtud de su asociación con LED Roadway Lighting en Canadá, Caribbean LED es objeto de auditorías periódicas para evaluar los aspectos operativos, ambientales, y de salud y seguridad.

b. Política - En la actualidad, Caribbean LED no cuenta con una política ambiental (Ver punto 1 del PAAS). Con este préstamo, se espera que la empresa desarrolle e implemente una política que refleje su compromiso con la gestión ambiental y defina los medios que utilizará para resolver tales impactos. Como prioridad para 2019, se identificó el objetivo de elaborar una declaración de política formal.

c. Identificación de riesgos e impactos, y programas de gestión - Caribbean LED cuenta con una política básica de salud y seguridad en el trabajo que satisface los requisitos que BID Invest exige en función del nivel de riesgo identificado. La política de salud y seguridad establece procedimientos específicos para la operación de maquinaria, así como para los informes de incidentes. En las auditorías externas, se analizan las cuestiones vinculadas a la salud y seguridad, y se formulan recomendaciones. La empresa no posee ningún programa básico de eliminación de residuos (Ver punto 2 del PAAS). Para satisfacer este requisito, la empresa elaborará un manual de gestión de residuos que establezca pautas específicas para el almacenamiento, la manipulación y la eliminación de los flujos de residuos que se generan en la planta (en especial, los residuos peligrosos).

d. Capacidad y competencias organizativas - El Gerente de Operaciones está a cargo de todos los aspectos vinculados con los riesgos ambientales y sociales, incluidas la salud y seguridad. Es el encargado de capacitar a determinados empleados de la línea de producción y todo el personal ha recibido capacitación sobre las tareas específicas de operación y sus correspondientes riesgos. En virtud de la asociación de Caribbean LED con empresas extranjeras, el personal de gestión recibe cursos de capacitación sobre las mejores prácticas internacionales.

e. Comunicaciones externas y mecanismos de queja - Caribbean LED cuenta con mecanismos de queja internos y externos para dar respuesta a clientes, comunidades y empleados. La política de cumplimiento de la empresa brinda detalles sobre la forma en la que deberían informarse las quejas y cómo se debe actuar respecto de ellas.

4.2 Trabajo y condiciones laborales

a. Procedimientos y políticas de recursos humanos - Caribbean LED ha implementado políticas y procedimientos de Recursos Humanos que abarcan ética, inducción y capacitación, diversidad e inclusión, evaluación de desempeño, ascensos y medidas disciplinarias. Todos los empleados nuevos pasan por un proceso de inducción y capacitación, el cual describe los valores centrales y las políticas disponibles.

b. Condiciones laborales y términos de empleo - Caribbean LED tiene condiciones de empleo claras, las cuales se definen en sus reglas y reglamentaciones internas y se entregan a los empleados cuando se los contrata. Incluyen beneficios, horas de trabajo y horas extra, seguro de vida, seguro médico, etc.; todos ellos exceden los requisitos legales mínimos de Barbados.

c. Gestión de las cadenas de abastecimiento - A través de su relación contractual con LED Roadway Lighting, Caribbean LED cumple con su programa de auditoría de la cadena de abastecimiento y el Código de conducta. En virtud de ello, las 3 o 4 empresas que proveen a Caribbean LED los componentes que fabrican en nombre de LED Roadway deben cumplir los requisitos básicos de salud y seguridad, seguridad de los trabajadores y legislación local. La evaluación determina las licencias, los permisos, las cuestiones de recursos humanos relacionadas con las remuneraciones, el trabajo infantil y forzoso, el horario de trabajo, las condiciones de vivienda, la salud y seguridad, y la protección ambiental, entre otras.

d. No discriminación e igualdad de oportunidades - Las políticas de Recursos Humanos de Caribbean LED traen incorporadas disposiciones relacionadas con la no discriminación por raza, nacionalidad,

discapacidad, clase social, sexo, religión y/o ideología política. Como empleador, la empresa defiende la igualdad de oportunidades, que abarca a todos los aspirantes, y la selección se realiza por mérito. La edad de contratación mínima es 18 años, y la empresa cumple con lo dispuesto por la ley local y la ND 2 de la IFC.

e. Salud y seguridad en el trabajo - En la planta de ensamblaje, Caribbean LED utiliza manuales de seguridad para asegurar la gestión eficaz de los riesgos de salud y seguridad en el trabajo a los que se enfrentan los empleados. Los empleados reciben cursos de capacitación detallados sobre la operación de las máquinas y, además, la empresa cuenta con manuales de operación. Evitar accidentes sigue siendo un objetivo de seguridad primordial para Caribbean LED, con un excelente desempeño hasta la fecha.

5. Acceso local a la documentación del proyecto

No existe ningún proyecto asociado con este préstamo para el que no se requiere contar con acceso público a la documentación del proyecto.